
 
 
 

Valorisation du Bénévolat pour l'année 2023 
 

ou (en langue administrative) 
 

la Contribution Volontaire en Nature (CVN) 
 
 
 
 
 
Depuis 2018, les associations (qui perçoivent des subventions, ce qui n'est pas notre cas) 

sont tenues de valoriser le bénévolat pour le déclarer à titre d'information dans leur bilan 

financier. Ce n'est qu'une information puisque ce n'est ni une dépense ni une recette 

réelle. 
 
En effet, beaucoup d'associations fonctionnent avec du personnel bénévole gratuit ; cela 

ne coûte rien à l'association, mais c'est ce qui lui permet de fonctionner. Sans bénévoles, 

on peut dire qu'il n'y aurait plus beaucoup d'associations. 
 
Si le temps que nous donnons, par passion, à notre association est difficile à évaluer, on 

peut toutefois recenser les actions sur lesquelles nous agissons : 
 
 Françoise VAN WETTER, en tant que Présidente : assure l'entièreté des ateliers, les 

réunions mensuelles de l'association plus celles où elle représente notre association 

(CEGRA) et elle gère l'administration. Elle traite également des demandes de 

renseignements émanant de personnes éloignées de la Savoie. Elle produit également 

des textes pour le Bulletin, des affiches (Opinel et Routin), Généalogie et Histoire… Avec 

Paul, elle a rentré tous les adhérents dans la base d'Assoconnect, après avoir consacré 

plusieurs heures à comprendre le fonctionnement de cette organisation.


 Paul CHEMIN, vice-président, gère le site de l'association, les adhésions avec 

Françoise et Sylvie, la mise en forme du Bulletin (n°66 et n°67), les affiches réalisées 

pour le Forum (et il y a assisté), les demandes adressées par des adhérents éloignés 

de la Savoie. Il participe à chacune des réunions mensuelles. Dépouillements divers.


 Sylvie PARRET, notre Trésorière, a commencé par se former sur le programme 

Assoconnect en particulier sur la comptabilité (cela n'a plus rien à voir avec de la 

simple trésorerie), elle a enregistré tous les mouvements de fonds de l'année 2023. 

Elle nous a fourni les comptes au centime près, ainsi qu'une réflexion étayée sur le 

budget prévisionnel. Elle a également participé au Forum et prépare avec le bureau 

les réunions mensuelles.


 Martine LAMOUR, la secrétaire, prépare et gère le suivi des réunions mensuelles (les 

notes et CR), auxquelles elle participe. Elle a produit quelques textes pour le bulletin 

de l'association, 2 affiches (Dolin et Balmain) pour le Forum Rhône-Alpes et une 

banderole sur les grandes entreprises savoyardes. C'est elle qui envoie les 

convocations, les rappels de réunion.

 



 Parmi nos adhérent(e)s, plusieurs personnes contribuent au bien être de l'association, 

citons :
 
 

 

► Nicole GOTTELAND, qui participe à tous les ateliers d'aide à la recherche, soit en 

assistant des personnes dans leurs recherches, soit en faisant du classement dans 

nos archives. Elle est une aide précieuse en paléographie, et produit des articles pour 

nos bulletins, en plus de faire partie du Comité de Relecture des textes à publier. Elle 

dépouille des registres divers. 
 

► Danièle RIGAL BATTAGLIA et Christiane DETRE un beau duo qui s'est formé grâce 

à l'AREDES, elles ont participé activement au Forum Rhône-Alpes en produisant un beau 

travail pour une affiche (Arpin) et en venant nous aider à tenir le stand. 
 

►Jean Paul MERME, Jean Noël PARPILLON-FIOLLET, Carmen WYCKAERT, 

Aimé FAUCHER, JP RICHARD, Henri COCHET à différents titres (dépouillements, 

articles pour la revue, participation aux CA, …) 
 

 

Bref, après cette "liste de courses", on voit bien que s'il est difficile de quantifier le 

temps on peut très bien qualifier et l'on constate que sans les bénévoles il serait 

difficile de répondre aux besoins des adhérents. Par exemple, au cours de l'année 

2023, nous avons dénombré 29 ateliers d'aide à la recherche. Si je me livre à un petit 

calcul rapide et approximatif, cela donne : 29 ateliers X 2 bénévoles X 2h X 25Euros 

de l'heure non chargée = 3000Euros que ne déboursent pas les adhérents et qui sont 

(à la louche) l'équivalent de la totalité de notre budget annuel. 
 

C'est pourquoi, donner quelques heures par an pour participer aux Conseils 

d'Administration, est une aide précieuse au collectif… Alors, rejoignez-nous ! 


